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VERBALE DELL'ADUNANZA DEL GRUPPO DEL RIESAME DEI CORSI DI STUDIO IN 
ECONOMIA E AMMINISTRAZIONE DELLE AZIENDE E IN STRATEGIE D’IMPRESA E 
MANAGEMENT – SEDE DI ECONOMIA TARANTO -  DEL  22 GIUGNO  2022. 
 

Il giorno mercoledì 22 giugno 2022 alle ore 12:30, su convocazione rituale del Coordinatore, prof. 

Vincenzo Pacelli, prot. n. 1206 – III/2 del 15 giugno 2022, presso la sede di Economia Luigi 

Notarnicola si è riunito il Gruppo del Riesame e Commissione AQ dei Corsi di Studio in Economia 

e Amministrazione delle Aziende e in Strategie d’Impresa e Management per discutere e deliberare 

sul seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni 

2) Insediamento del Gruppo del Riesame 

3) Schede di Monitoraggio Annuale 2021 

4) Relazione annuale 2021 della Commissione Paritetica: presa d’atto, valutazioni e interventi 

correttivi già effettuati sui fattori di criticità evidenziati 

5) Nota del PQA, risposta del Coordinatore dei Corsi di Studio in E.A.A. e S.I.M. e Scheda di 

verifica superamento criticità dell’Anvur 

6) Consultazione con le Parti Sociali del 27.04.2022: analisi delle risultanze e dei suggerimenti 

emersi 

7) Eventuali sopravvenute urgenti 

 

 

Risultano presenti i seguenti componenti: 

 

1)  Prof.  Vincenzo Pacelli (Coordinatore) 

2)  Prof.ssa Stella Lippolis 

3)  Prof.ssa Lucianna Cananà 

4)  Prof.ssa Caterina Di Tommaso 

5)  Dott. Antonio Tursi 

6)  Studentessa Vanessa Quero 

 

Presiede il Coordinatore Prof. Vincenzo Pacelli. Si individua quale segretario verbalizzante la 

Prof.ssa Stella Lippolis 

 

1) Comunicazioni 

Il Coordinatore riferisce che la Prof.ssa Claudia Capozza, Delegato Erasmus di questi Corsi di Studio, 

sta predisponendo le nuove “Linee guida per le attività formative E.A.A. e S.I.M. riconoscibili 
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nell’ambito del Programma Erasmus +”, che verranno sottoposte all’esame del prossimo Consiglio 

Interclasse dei Corsi di Studio in parola. 

Il Gruppo del Riesame prende atto. 

   

2) Insediamento del Gruppo del Riesame 

Il Coordinatore richiama la delibera di cui al punto n. 8 del Verbale del Consiglio Interclasse di questi 

Corsi di Studio relativo all’adunanza del 26 gennaio 2022, nonché la delibera di cui al punto n. 8 del 

Verbale del Consiglio Interclasse di questi Corsi di Studio relativo all’adunanza del 06 aprile 2022, 

nell’ambito delle quali è stata deliberata la costituzione del Gruppo del Riesame e Commissione AQ 

dei Corsi di Studio in Economia e Amministrazione delle Aziende e in Strategie d’Impresa e 

Management, così come di seguito riportata: 

 

o Prof.  Vincenzo Pacelli 

o Prof.ssa Stella Lippolis 

o Prof.ssa Lucianna Cananà 

o Prof.ssa Caterina Di Tommaso 

o Dott. Antonio Tursi 

o Studentessa Vanessa Quero  

In ottemperanza, quindi, a quanto sancito nelle suddette delibere, il Coordinatore dichiara insediato 

nella seduta odierna il neo costituito Gruppo del Riesame dei Corsi di Studio in E.A.A. e S.I.M., nella 

sua composizione in precedenza indicata, del quale egli stesso assume la funzione di Presidente. 

  

3) Schede di Monitoraggio Annuale 2021 

Il Presidente riferisce ai componenti il Gruppo del Riesame che sono state predisposte le schede di 

monitoraggio annuale - a.a. 2020 – 2021– riportanti i dati relativi agli indicatori sull’andamento dei 

singoli Corsi di Studio di questa sede. 

Il Presidente riferisce che, con Nota prot. n. 117656 del 4 ottobre 2021, l’ufficio del Presidio della 

Qualità di Ateneo aveva avanzato richiesta a questi Corsi di Studio di predisposizione delle Schede 

di Monitoraggio Annuale (a.a. 2020 – 2021) e, considerato che alla data del 4 ottobre 2021 non aveva 

ancora assunto la carica di Coordinatore, attribuitagli in data 27.12.2021, ravvisata l’urgenza, ha 

prontamente e compiutamente adempiuto a quanto richiesto dal Presidio della Qualità appena 

insediato come Coordinatore. 

 

Il Presidente, illustra, pertanto tali dati, analizzando gli stessi e commentandone il relativo andamento, 

soffermandosi sulle criticità e sulle possibili azioni di miglioramento. 

Nello specifico, dall’analisi dei commenti riportati nella scheda di monitoraggio annuale del Corso 

di Studio in “Economia e Amministrazione delle Aziende” relativa all’a.a. 2020-2021, si evince che 

si dovrebbe focalizzare maggiormente l’attenzione sull’ orientamento in ingresso. 
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Il Presidente riferisce che già nei primi sei mesi dal suo insediamento è stata dedicata molta attenzione 

alle attività di orientamento in ingresso e in uscita e, in particolare, si sono organizzate diverse visite 

e presentazioni dei nostri CdS presso la sede di Economia con le classi quarte e quinte degli Istituti 

Superiori di secondo grado presenti su territorio jonico, si sono organizzati eventi di orientamento in 

uscita ed è stato nominato un delegato all’orientamento in ingresso ed in uscita, al tutorato e 

placement nella persona del Prof. Giuseppe Sanseverino. Lo stesso delegato ha prontamente attivato 

un percorso di orientamento in entrata, al quale hanno partecipato gli studenti delle ultime due classi 

degli Istituti Superiori di secondo grado presenti su territorio jonico, con l’obiettivo di consentire ai 

medesimi la possibilità di poter approcciarsi, seppure sulla base di tematiche generali e 

multidisciplinari, ai contenuti specialistici della offerta formativa realizzata presso questi Corsi di 

Studio; è inoltre stato istituito il Tutorato in itinere che prevede l’incremento delle giornate di 

ricevimento effettuate dai docenti. 

In merito alla necessità di effettuare un adeguamento delle attività organizzative finalizzate alla 

realizzazione di percorsi di studio all’estero, così come riportato nelle comunicazioni riportate al 

primo punto del presente verbale, la Prof.ssa Claudia Capozza, delegato all’Internazionalizzazione 

ed Erasmus di questi Corsi di Studio, sta predisponendo le nuove “Linee guida per le attività formative 

E.A.A. e S.I.M. riconoscibili nell’ambito del Programma Erasmus+”, le quali verranno sottoposte 

all’esame del prossimo Consiglio Interclasse dei Corsi di Studio in parola. 

Per quanto concerne l’analisi dei commenti riportati nella scheda di monitoraggio annuale del Corso 

di Studio in Strategie d’Impresa e Management, il Presidente si sofferma sulla necessità di potenziare 

le attività di tirocinio e di placement. A tal riguardo il Presidente riferisce che il Prof. Alessandro 

Rubino, Presidente della Commissione Tirocini, ha attivato nuove iniziative finalizzate all’attivazione 

di convenzioni tirocini con enti ed aziende presenti sul territorio Jonico. 

Al termine della discussione il Presidente pone in ratifica i commenti riportati nelle suddette schede 

di monitoraggio annuale. 

Il Gruppo del Riesame, all’unanimità, delibera di ratificare i commenti alle Schede di monitoraggio 

annuale dei Corsi di studio in Economia e Amministrazione delle Aziende e in Strategie d’Impresa e 

Management relative all’a.a. 2020 – 2021. 

 

4) Relazione annuale 2021 della Commissione Paritetica: presa d’atto, valutazioni e interventi 

correttivi già effettuati sui fattori di criticità evidenziati 

Il Presidente riferisce ai presenti che la Commissione Paritetica Docenti Studenti ha predisposto 

ed approvato nella riunione del 15 dicembre 2021, la relazione annuale 2021, nella quale sono 

emerse alcune criticità nell’ambito dei Corsi di Studio in Economia e Amministrazione delle 

Aziende e in Strategie d’Impresa e Management. 

Alla luce di tale Relazione il Presidente riferisce di aver attivato le procedure necessarie al fine di 

poter migliorare l’andamento dei Corsi di Studio in parola. 

Nello specifico il Presidente, in riferimento alla richiesta di implementare le attività didattiche 

integrative (esercitazioni, seminari, laboratori etc.), comunica che a seguito di solleciti effettuati 

in favore dei docenti di questi Corsi di Studio, nel secondo semestre dell’a.a. 2021/2022 sono stati 

organizzati diversi seminari e workshop nell’ambito dei singoli Corsi di insegnamento, svolti sia 
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in presenza, sia in modalità telematica sulla piattaforma  Microsoft Teams, ai quali hanno 

partecipato diversi esponenti del mondo del lavoro. 

Per quanto concerne la richiesta, anche essa riportata nella relazione annuale 2021, di 

sensibilizzare il corpo docente all’utilizzo della piattaforma di e-learning di UniBa, il Coordinatore 

riferisce che l’utilizzo della piattaforma di Microsoft Teams sopperirebbe, almeno in parte, a 

questo rilievo. 

In merito al rilievo effettuato dalla Commissione Paritetica, relativo alla presenza di attrezzature 

informatiche obsolete o guaste nel laboratorio di Informatica ed in generale in tutta la sede di 

Economia Luigi Notarnicola, il Presidente riferisce che, coadiuvato dagli uffici della segreteria 

didattica, si è fatto promotore di questa necessità con l’ufficio acquisti  del Dipartimento Jonico, 

il quale ha provveduto ad acquistare n. 8 p.c portatili per le esigenze delle aule della sede di 

Economia e n. 3 p.c. portatili per le esigenze del personale tecnico amministrativo in servizio 

presso la sede in parola; inoltre sono state avviate dallo stesso ufficio acquisti, le procedure 

necessarie al fine di fornire nuove fotocopiatrici in sostituzione di quelle non più funzionanti. Il 

Presidente riferisce che è stata potenziata la connessione WiFi in tutte le aule della sede. 

In riferimento ai problemi di fruibilità delle aule, anche essi evidenziati nella Relazione annuale, 

che in alcuni casi sono interessate da infiltrazioni di umidità, nonché da sedute talvolta danneggiate 

e inutilizzabili, il Presidente comunica che, per il tramite dell’ufficio della segreteria didattica, 

sono state avanzate richieste di intervento nei confronti degli uffici preposti del Dipartimento 

Jonico, corredate di relativa documentazione fotografica attestante le problematiche in parola, per 

le quali si resta in attesa dei relativi interventi. 

Il Presidente, continuando, comunica che, con il prezioso ausilio del Prof. Fabio De Matteis, 

delegato alla Comunicazione, trasparenza informativa e compliance, nominato nell’ambito 

dell’adunanza del Consiglio Interclasse di questi Corsi di Studio del 26 gennaio 2022, sono state 

avviate diverse azioni finalizzate a migliorare la comunicazione e, di riflesso, la riconoscibilità, 

l’immagine e l’attrattività dei Corsi di Laurea in E.A.A. e S.I.M.. 

Innanzitutto, si è proceduto ad aggiornare i contenuti delle diverse pagine web legate ai due siti 

web dei citati Corsi di Laurea, che, confidando nella preziosa collaborazione di tutti i docenti dei 

Corsi in parola, dovranno essere mantenute costantemente aggiornate con le informazioni relative 

ai propri insegnamenti ed ai propri profili.  

Sono state avviate inoltre alcune interlocuzioni con i referenti della funzione della Comunicazione 

dell’Ateneo, per verificare gli interventi e le azioni possibili da attuare sui siti web ed in generale 

in termini di comunicazione. 

Strettamente legate alle finalità sopra descritte, finalizzate al raggiungimento di una migliore 

comunicazione dei nostri CdS, sono da intendersi altresì le attività e gli incontri di orientamento 

organizzati grazie al coordinamento del delegato all’orientamento prof. Sanseverino. 

Il Presidente riferisce che inviterà, per le vie brevi, i docenti di questi Corsi di Studio ad 

organizzare Convegni e seminari aperti agli stakeholders del territorio e non solo, al fine di poter 

offrire agli  studenti occasioni di incontro e confronto con esponenti del mondo del lavoro e, 

contestualmente,  favorire la visibilità sul territorio dei nostri CdS; a tal riguardo, il Presidente 

riferisce di aver realizzato alcune slides di presentazione dei CdS e, con la collaborazione di alcuni 
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Rappresentanti degli Studenti,  un nuovo video di presentazione dei CdS; inoltre sono stati 

organizzati numerosi convegni tematici che hanno visto la partecipazione di aziende di rilievo e di 

enti locali e, tra questi un evento di Orientamento in uscita, organizzato con la Rappresentanza 

Studentesca THALES, dal titolo “Prospettive e congiunture del mercato del lavoro per un laureato 

in Economia”, che ha visto la partecipazione di diversi esponenti del mondo del lavoro.  

Prende la parola la Prof.ssa Stella Lippolis, la quale riferisce che a tal proposito è intervenuto 

anche l’Ateneo con proposte di attività di orientamento formativo e vocazionale. Il provvedimento 

d’Ateneo prevede che prima dell’inizio di ogni semestre siano istituiti dei pre-corsi al fine di 

rimuovere le disparità mostrate dagli studenti nell’approccio a determinate discipline, fornendo 

strumenti utili ad acquisire adeguate metodologie di apprendimento. Al momento è stata avanzata 

la richiesta di attivazione di corsi nelle materie economico-aziendali che dovrebbero tenersi nelle 

prime due settimane di settembre. Successivamente, per gli altri semestri, si farà richiesta per le 

materie in cui si riscontrano le maggiori criticità. 

Come evidenziato nell’ambito della relazione della Commissione paritetica, continua la prof.ssa 

Lippolis, sarebbe opportuno, inoltre, sollecitare i docenti le cui materie presentino problematiche 

nel superamento degli esami, a fare richiesta di tutorato didattico attraverso la presentazione di 

progetti, nelle scadenze comunicate di volta in volta dalla Direzione del Dipartimento. 

Il Gruppo del Riesame prende atto. 

 

5) Nota del PQA, risposta del Coordinatore dei Corsi di Studio in E.A.A. e S.I.M. e Scheda di 

verifica superamento criticità dell’Anvur 

Il Presidente riferisce di aver ricevuto la Nota del Presidio della Qualità di Ateneo (PQA) del 

04.02.2022 - Prot. n. 24066 – avente come oggetto l’accreditamento periodico, raccomandazioni 

ANVUR e monitoraggio delle azioni di miglioramento, in cui viene richiamata una generica 

richiesta del PQA risalente al 13.10.2021 di cui il Coordinatore non era assolutamente a 

conoscenza, avendo assunto la carica in parola solo in data successiva, ovvero in data 27.12.2021. 

Nella Nota in parola si fa riferimento al rilievo della CEV dell’ANVUR, in merito alle Conoscenze 

richieste in ingresso ed al recupero delle carenze, a seguito della visita della CEV del 2018 relativa 

al CdS triennale in “Economia e Amministrazione delle Aziende” in cui: “Si raccomanda di porre 

in essere iniziative specifiche per il recupero degli obblighi formativi aggiuntivi, in modo tale che 

lo studente, informato delle specifiche carenze evidenziate dal test, conosca e possa usufruire di 

attività utili al superamento”. Nella conclusione della suddetta Nota del PQA del 06.10.2021, il 

PQA, nel dare atto al CdS di avere descritto in modo esaustivo nel Regolamento didattico le 

modalità di acquisizione degli OFA e quando questi si riterranno recuperati, chiede al CdS in 

E.A.A. di “programmare delle iniziative per agevolare il superamento degli OFA”.  

Il Presidente riferisce di aver prontamente inviato una nota di risposta al Presidio della Qualità di 

Ateneo, con la quale, nello specifico, richiama l’art. 4 del Regolamento didattico del CdS triennale 

in “Economia e Amministrazione delle Aziende” in vigore per l’a. a. 2019/2020, 2020/2021 e 

2021/2022, disciplinante chiaramente ed esaustivamente il processo posto in essere e 

regolamentato da parte del CdS con riferimento alla verifica delle conoscenze e competenze di 

base richieste in ingresso, all’acquisizione degli eventuali obblighi formativi aggiuntivi (OFA) e 
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alle modalità previste per il recupero dei suddetti obblighi formativi aggiuntivi (OFA). Il 

Presidente mette in evidenza che, al fine di monitorare l’esito del processo di acquisizione e 

recupero degli OFA e verificare i risultati e l’esito degli esami degli studenti che hanno acquisito 

gli OFA, annualmente, all’avvio del nuovo anno accademico, la segreteria didattica del CdS in 

parola verifica con la segreteria studenti (per ogni studente che ha acquisito gli OFA) i nominativi 

degli studenti che hanno superato nel corso del primo anno l’esame di “Matematica per le 

applicazioni economiche e finanziarie” e l’esame di “Diritto privato”, così come indicato nel 

Regolamento didattico, ed ha quindi colmato il proprio “debito formativo”, nonché i nominativi 

degli studenti che non hanno colmato tale debito formativo. La segreteria didattica invia, tramite 

posta elettronica, adeguata e opportuna informazione personalizzata ad ogni studente nel rispetto 

della normativa vigente in tema di trattamento dei dati personali. 

A tal riguardo, il Presidente fa rilevare che, al fine di programmare delle iniziative per agevolare 

il superamento degli OFA, nella seduta del Consiglio Interclasse dei CdS in “Economia e 

Amministrazione delle Aziende” e in “Strategie d’Impresa e Management” del 11.02.2022, è stato 

deliberato, all’unanimità il processo, puntualmente recepito nell’emendato art. 4 del Regolamento 

didattico del CdS per l’a. a. 2022/23, così come di seguito descritto, finalizzato a disciplinare il 

processo in analisi e a programmare le opportune iniziative atte ad agevolare il superamento degli 

OFA: “Ogni anno il CdS verificherà il possesso delle conoscenze e competenze di base 

propedeutiche alle discipline che sono oggetto degli studi, con particolare riguardo a conoscenze 

di livello liceale in comprensione verbale, ragionamento logico e matematica di base. Tali 

conoscenze saranno accertate attraverso una verifica obbligatoria della personale preparazione 

consistente nell’espletamento di una apposita prova che si terrà entro la fine del mese di dicembre 

dell’anno accademico di immatricolazione. La data della suddetta prova verrà comunicata sul 

sito web del Dipartimento nella sezione dedicata al Corso di Studio. Il mancato superamento 

ovvero il mancato sostenimento della suddetta prova di verifica comporterà l’acquisizione di 

Obblighi Formativi Aggiuntivi (OFA). Agli studenti che avranno acquisito gli OFA sarà data 

apposita comunicazione tramite email dalla segreteria didattica del Corso di Studio, nel rispetto 

della normativa vigente in materia di trattamento dei dati personali, con l’indicazione delle 

specifiche carenze evidenziate dal test. Inoltre il Delegato al tutorato del Corso di Studio 

convocherà personalmente gli studenti che avranno acquisito gli OFA e discuterà con loro 

dell’esito della Prova e illustrerà esaustivamente gli adempimenti richiesti per il superamento 

degli OFA e le iniziative previste dal CdS per agevolarne il superamento. Gli studenti che non 

avranno partecipato alla suddetta prova o gli studenti che avranno partecipato alla prova 

suppletiva, ove prevista, senza superarla, oltre che gli studenti impegnati a tempo pieno che, in 

via straordinaria, a seguito di autorizzazione concessa dal Magnifico Rettore di questa Università, 

si immatricolassero oltre la data prevista per la prova di verifica, acquisiranno gli OFA. Per tutti 

gli studenti gli OFA si riterranno colmati qualora si superino gli esami di “Matematica per le 

applicazioni economiche e finanziarie” e di “Diritto privato” entro il primo anno di corso ovvero 

si superi uno dei due esami indicati per gli studenti non impegnati a tempo pieno.  
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Lo studente che non abbia assolto agli Obblighi formativi aggiuntivi entro il primo anno di corso 

potrà iscriversi al secondo anno ma non potrà sostenere gli esami previsti al secondo anno e tale 

situazione perdurerà finché lo studente non avrà colmato gli OFA come previsto. 

Al fine di porre in essere ulteriori e specifiche iniziative finalizzate ad agevolare il superamento 

degli OFA e rispondere quindi alla richiesta del PQA, il Consiglio di Corso di Studio, attraverso 

il coordinamento e l’intermediazione del Delegato al tutorato del CdS, ha deliberato inoltre di 

incentivare l’organizzazione di tutorati specifici nelle due materie di “Matematica per le 

applicazioni economiche e finanziarie” e di “Diritto privato” per gli studenti che avranno 

acquisito gli OFA. Al fine di agevolare il percorso di recupero degli OFA, questi tutorati – tenuti 

dai docenti titolari dei due suddetti insegnamenti – saranno finalizzati a colmare le eventuali 

lacune e a risolvere gli eventuali dubbi degli studenti che avranno acquisito gli OFA nelle suddette 

materie durante la frequenza delle lezioni e prima del sostenimento degli esami di profitto. Le 

suddette iniziative saranno in essere per un triennio. Al fine di monitorare l’esito del processo 

sopra descritto e verificare quindi puntualmente i risultati e l’esito degli esami degli studenti che 

hanno acquisito gli OFA, al termine di ogni anno accademico, la segreteria didattica del Corso 

di Studio verifica con la segreteria studenti l’esito del processo di recupero degli OFA sopra 

descritto per ogni studente, redige una lista degli studenti che hanno superato gli OFA e di quelli 

per i quali gli OFA persistono dopo la conclusione del primo anno di Corso, trasmette questa lista 

agli Uffici di Dipartimento e di Ateneo competenti e rinvia agli Uffici di Dipartimento e di Ateneo 

competenti per gli adempimenti conseguenti. Per un monitoraggio di efficacia, al termine di ogni 

anno accademico, la segreteria didattica del Corso di Studio stila un report dettagliato con 

l’elenco degli studenti partecipanti agli OFA, i loro punteggi di entrata e numero totale di studenti 

che nel corso del primo anno di corso hanno recuperato gli OFA rispetto al totale degli obbligati. 

Tale report è oggetto di analisi e discussione nel Gruppo del Riesame del CdS e viene inoltre 

trasmesso alla CPDS. A seguito di questa verifica, con il coordinamento del Delegato del CdS 

all’orientamento e al tutorato, la segreteria didattica del CdS contatterà inoltre il singolo studente 

e comunicherà a quest’ultimo il suo superamento degli OFA ovvero la persistenza dell’obbligo 

formativo aggiuntivo (OFA) anche per il secondo anno con le limitazioni conseguenti descritte nel 

Regolamento didattico. Sarà infine cura del CdS, attraverso il coordinamento del Delegato del 

CdS all’orientamento e al tutorato, verificare con il singolo studente, che non avesse superato i  

suoi OFA nel corso del primo anno d’iscrizione, quali siano le ragioni di tale ritardo, orientandolo 

verso un percorso di recupero personalizzato.”  

Il Presidente conclude l’esame del punto riferendo di aver ricevuto una ulteriore nota dal Presidio 

della Qualità, con la quale, in merito alle sopra riportate iniziative intraprese del Corso di studio 

in Economia e Amministrazione delle Aziende, viene comunicato che le stesse rispondono in 

maniera esaustiva e soddisfacente alla richiesta della CEV. 

Il Gruppo del Riesame prende atto. 

 

6) Consultazione con le Parti Sociali del 27.04.2022: analisi delle risultanze e dei suggerimenti 

emersi 
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Il Presidente riferisce che, in data 27 aprile 2022, presso la Sala Conferenze della sede del 

Dipartimento Jonico in "Sistemi giuridici ed economici del Mediterraneo: società, ambiente, 

culture" nonché in streaming connettendosi alla piattaforma Microsoft Teams, si è svolto l’evento 

di consultazione tra i Coordinatori dei Corsi di Studio (CdS) del DJSGE e le parti sociali interessate 

del Territorio Jonico, al fine di presentare i CdS e ricevere feedback finalizzati ad aggiornare 

l’offerta formativa. Il verbale analitico dell’evento di Consultazione è disponibile agli atti e riporta 

in dettaglio quanto emerso nel corso del suddetto incontro. In sintesi, al termine di tale incontro 

sono stati rilevati dagli stakeholders alcuni punti di forza dell’offerta formativa proposta dai CdS 

in “Economia e Amministrazione delle Aziende” e in “Strategie d’Impresa e Management” del 

DJSGE , quali la completezza della stessa offerta formativa, l’efficiente organizzazione didattica 

e amministrativa dei suddetti CdS, l’attitudine dei due CdS a favorire un costante e costruttivo 

dialogo con le parti sociali finalizzato a rendere l’offerta formativa sempre adeguata alle mutevoli 

esigenze del mercato del lavoro, la buona preparazione dei nostri laureati (testimoniata anche dai 

dati sui tassi di occupazione di fonte Almalaurea), la buona apertura internazionale dei CdS 

dimostrata dalle numerose convenzioni internazionali in essere oltre che la significativa apertura 

al territorio, testimoniate dalle diverse convenzioni di tirocinio con aziende e realtà del territorio 

stesso. Al contempo sono emerse alcune criticità e relativi suggerimenti, tra i quali è possibile 

evidenziare la necessità manifestata di sviluppare maggiori e più aggiornati contenuti orientati ai 

temi della digitalizzazione, l’introduzione – per quanto possibile alla luce della dotazione organica 

– di ulteriori contenuti ritenuti oggi rilevanti per la formazione di un laureato in materie 

economiche oltre che la necessità di attivare – con gli strumenti resi disponibili dall’Ateneo e dal 

Dipartimento – una più efficace comunicazione esterna dei CdS. Il Presidente, a tal riguardo, 

riferisce che diverse azioni finalizzate a recepire i suggerimenti avuti sono già state prontamente 

attivate da questi CdS, come ad esempio con riferimento alla Comunicazione, mentre altre azioni 

saranno valutate da questi Corsi di Studio al fine di poter offrire ai nostri studenti sempre la 

migliore didattica e il più efficiente servizio possibili. 

Il Gruppo del Riesame prende atto. 

 

Alle ore 13:55 esaurito l’ordine del giorno e non essendoci altre richieste di intervento, il 

Presidente dichiara chiusa l’adunanza. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 
   Il Segretario verbalizzante                          Il Presidente del Gruppo del Riesame   
   F.to Prof.ssa Stella Lippolis                          F.to Prof. Vincenzo Pacelli  
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